

**Resumen: “Cruentos Cuentos Sueltos” (actividades de narración oral y promoción de la lectura).**

El centro de Ediciones de la UNL en conjunto con Extensión Universitaria de la misma casa de altos estudios poseen un amplio abanico de **actividades de promoción de la lectura** (*Vení que te cuento, Biblioteca de la Cuadra, etc*) en diferentes ámbitos de la ciudad de Santa Fe (plazas, vecinales, parroquias, centros comunitarios, etc). En el marco de esas actividades se incluye: **“Cruentos Cuentos Sueltos”** un proyecto de difusión de la lectura que incluye –simultáneamente- la publicación de textos de autores santafesinos que se distribuyen en forma gratuita a la comunidad toda. El encargado de poner en práctica este proyecto es el Profesor en Letras, escritor y humorista: Martín Duarte.

La tarea de este docente consiste en organizar **“shows de lectura”** en los que diferentes cuentos se dramatizan y buscan la interacción con el público en general. Más puntualmente, en cada uno de estos eventos: se procede a la selección de diferentes temáticas (cuentos infantiles, de terror, policiales, etc.) acordes a los oyentes /espectadores; se ponen en escena estos cuentos a partir del uso de música, disfraces y juguetes (entre otros recursos); se proponen juegos interactivos para que la gente dramatice sus propias historias; se realizan manualidades (dibujos, pinturas, láminas, caretas, títeres, etc.) que –según las edades- sirven de síntesis y dejan al oyente una herramienta, juguete o souvenir para que el interés por la lectura se traslade al hogar de cada uno de ellos.

Además, a tales fines, el docente a cargo escribe **cuentos** que son: **publicados** por el Centro de Ediciones de la UNL; utilizados como sustento para el desarrollo de esta promoción de la lectura; y **obsequiados** al público asistente.

A lo largo de 2010, estas tareas se han realizado –por citar- en diferentes ámbitos: centro de evacuados por inundaciones (GADA); vecinal “Las Delicias”; parroquia y centro comunitario de barrio Alto Verde; predio de veraneo UNL- ATE.

Además, esta tarea de promoción de la lectura tiene su espacio **radial en la FM X -radio de la UNL- en el programa “La Bestia Radiosa”** que se emite todos los sábados de 12 a 14. Allí se continúa con la difusión de historias representadas al estilo del radioteatro donde colaboran alumnos de escuelas secundarias de la ciudad. Al mismo tiempo, se plantean consignas relacionadas con conocimientos generales para que el público responda y participe de sorteos que incluyen libros de la editorial universitaria. Este año, el citado programa ha sido nominado al Martín Fierro Federal 2011.

Para el año 2011, el citado proyecto trabajará con adultos mayores con discapacidad visual. Los objetivos serán: poner al alcance de estas personas autores relevantes de diferentes géneros; promover actividades de creación colectiva; formar narradores orales; difundir estas tareas en la radio; convertir a estos adultos mayores en promotores culturales que interactúen con otros ámbitos sociales.

